

UDs

**Nombre de alumno: Brenda Mayari  
Alvarado Bravo**

**Nombre del profesor:**

Nombre del trabajo: **Ensayo**

Materia: **ciencia tecnología sociedad y valores**

Grado:

Grupo:

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de noviembre de 2020.

## Introducción

El año 2000 es un año significativo para los mexicanos, es el año en el que por primera vez en la historia contemporánea de México hay competencia política; el partido hegemónico el PRI estuvo obligado a participar en este nuevo panorama de la competencia política frente a una oposición política más fortalecida que nunca.

Las crisis económicas, tienen un impacto en la sociedad porque causan malestar y desilusión de la sociedad, causando la ruptura del gobierno y la sociedad, se rompe el pacto social que plantea Jean Jaques Rousseau, y las crisis económicas en México han sido la oportunidad para el avance de la oposición política y el principio de la conquista por ostentar el máximo poder político que es la presidencia por parte de la oposición.

Por ello, el PRI estaba obligado a dialogar con la oposición, aún con el malestar social causado por una mala política económica, y una sociedad reprimida. Con la entrada de Carlos Salinas de Gortari, estaba consciente de que tenía que negociar con la oposición, sin embargo sus planes fallaron en mantener la estabilidad política y económica que tuvo efectos en la sociedad, que dieron origen a una crisis sin precedentes.

Nos referimos a la crisis de Diciembre de 1994, conocida como "efecto tequila" o "el error de diciembre" que como eje central causó el malestar de los mexicanos y la oposición política, que había conquistado puestos importantes en la política con anterioridad, aceleró la caída de la "dictadura perfecta" como dijo el escritor Mario Vargas Llosa, mediante, la movilización de la sociedad civil, el descontento popular, y el distanciamiento del sector empresarial hacia el partido dominante con el fin del surgimiento de un nuevo pacto social.

COSTO ECONÓMICOS de la crisis A la devaluación siguió el incremento de las tasas de interés y una inflación que alcanzó en Marzo de 1995 una tasa anualizada del 55%, para entonces el "error de Diciembre" ya había causado estragos no sólo en la economía mexicana, sino en todas las economías del continente, incluyendo a EE.UU, fenómeno que fue llamado despectivamente "efecto tequila" (Roett, 1996) Ante el inminente peligro de que la crisis de la economía mexicana se extendiera al exterior y pusiera en riesgo al resto de las economías del continente del continente americano, el Presidente de los Estados Unidos, Bill Clinton, dirigió la conformación de un paquete de rescate internacional con un monto de 51,759 millones de dólares, a pesar de la oposición y elusión del congreso estadounidense. Como parte del acuerdo y ante el requerimiento de una garantía de pago, el gobierno mexicano aceptó depositar hasta 7,000 millones de dólares en ingresos futuros por las facturas de exportaciones de petróleo, en el Banco de la Reserva Federal de Nueva York. (Trillo, 2000).

El gobierno mexicano aceptó la responsabilidad de pagar el costo del rescate; se comprometió además, a no intervenir en el mercado cambiario con la utilización de reservas internacionales, sino estabilizar el peso a través de políticas fiscales y monetarias, y aceptó

proporcionar información a sus acreedores de manera transparente y regular. (Roett, 1996)

## JOSE LÓPEZ

Intelectual, atlético, apuesto y hasta mujeriego son algunos de los adjetivos con los que se ha descrito a José López Portillo y Pacheco, quien fue presidente del país entre el 1976 a 1982, sexenio que se caracterizó por el amiguismo, el favoritismo e influyentismo, como la corrupción producida por los actos cometidos por el representante de la República que en un intento para salvar la moneda mexicana nacionalizó la Banca.

Nació un 16 de junio de 1920 en la Ciudad de México, dentro de su sangre corría la ascendencia de letrados, la política y la historia, su abuelo fue José López Portillo y Rojas, un escritor y gobernador de Jalisco a principios del siglo XX, su padre José López Portillo y Weber, estuvo en el escenario de la Decena Trágica como cadete al servicio de Francisco I. Madero.

Estudió en la primaria junto a dos personalidades importantes de México, Luis Echeverría y Arturo Durazo, mejor conocido como el Negro Durazo, amistades que marcarían toda su vida. Ejerció de abogado en un despacho que tenía, para después dedicarse a pequeños cargos de la burocracia, pasando por la Subsecretaría de la Presidencia, del Patrimonio, la dirección de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y siendo titular en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

## VICENTE FOX

El triunfo en 2000 en unas elecciones impecablemente democráticas de Vicente Fox (Ciudad de México, 1942), candidato presidencial del derechista Partido Acción Nacional (PAN), significó para México, más que un mero cambio de Gobierno, el final de 71 años de régimen político monopolizado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ranchero de pura cepa, católico devoto y formado en Administración de Empresas, Fox hizo una completa carrera profesional en la sucursal de Coca-Cola antes de dedicarse a los negocios agropecuarios y de servir (1995-1999) como gobernador del estado de Guanajuato. Sus innovaciones proselitistas, su estilo desenvuelto y su porte de charro un tanto ajeno a los formalismos de la política federal convirtieron a este panista atípico en el sucesor de Ernesto Zedillo, trayendo consigo una ambiciosa agenda de transformaciones para el país.

En sus seis años de mandato, la falta de mayoría legislativa dejó en el tintero importantes reformas estructurales y constitucionales, mientras que otras mudanzas de calado que sí vieron la luz, como la reforma tributaria, no dieron los frutos esperados. El desbloqueo parlamentario del nuevo marco jurídico para Chiapas, la Ley sobre Derechos y Cultura Indígenas, no satisfizo a los insurrectos zapatistas. Por otro lado, el sobrio crecimiento económico, ligado a la coyuntura en Estados Unidos y a los precios del petróleo, aunque acompañado, eso sí, de salud financiera, estabilidad cambiaria y una inflación históricamente baja, dificultó la corrección de los déficits sociales. En política exterior, Fox

Relaciones entre Gigantes y Enanos: el caso nacional.

Brasil o Argentina son ejemplos contrarios, países enormes con naciones erráticas. Resultado: debilidad frente a la comunidad internacional. Francia está en la Quinta República y su grandeza proviene precisamente de un encadenamiento histórico congruente en favor de las libertades, de la legalidad. Inglaterra, Estados Unidos, hoy con nubarrones, son fundadoras centenarias de la democracia moderna, siempre están en permanente renovación. La vida de las naciones no es una línea recta, hay desvíos, errores, pero también correcciones. Alemania se reinventó después de la Segunda Guerra, pasó de ser la encarnación del mal a una nación imprescindible. Pero la doctrina política no es religión, es parte del patrimonio de una nación. Pragmatismo puro: una buena política paga y muy bien.

México logró salir del autoritarismo. Construimos instituciones, el IFE, ahora INE, para garantizarnos democracia. Ahora le reducen, irresponsablemente, su presupuesto al grado de poner en entredicho su capacidad para afrontar sus responsabilidades de ley. ¿Por qué? México se benefició de esta apertura que hizo creíble a nuestra democracia. ¿Cuánto vale eso? Otra gran mutación se dio en política exterior. Con Zedillo y Fox, México dejó de escudarse, de evadirse, detrás de una anacrónica y gelatinosa seudodoctrina. Así nos fuimos comprometiendo con los valores supremos: los derechos humanos. Nadie hoy puede violentar derechos humanos invocando otra razón, soberanía, autodeterminación, nacionalismo o religión.